

Postulantes plantean las prioridades que marcarán su camino en caso de vencer en las elecciones

La seguridad como el gran eje de las siete cartas al Gore

Casi de forma transversal, los candidatos proponen la construcción de cárceles, centros unificados de emergencia, mayores coordinaciones con municipios y policías y la implementación de inteligencia artificial.

Por Nicolás Arrau Álvarez / nicolas.alvarez@diarioelsur.cl

Este miércoles comenzó el período de campaña para los candidatos a los cargos públicos que se elegirán a fines de octubre, en donde los votantes locales deberán escoger alcaldes, concejales, consejeros regionales y un gobernador o gobernadora regional. En Biobío, este último cargo es apetecido por siete figuras: Sergio Giacaman, Ana Arnedo, Luciano Silva, Fernando Peña, Alejandro Navarro, Mirtha Encina y Javier Sandoval, quienes aprovechan de reparar sus principales prioridades en caso de ser electos, pero también de analizar el rol de la actual administración de Rodrigo Díaz. Si bien existe una crítica fuerte a partir de los coletazos del caso Convenios, igualmente destacan aspectos

como la equidad territorial alcanzada en este período.

Dentro de los principales ejes, los aspirantes ponen la seguridad pública como el gran tema a resolver. También asoman prioridades asociadas a la reconstrucción, a la congestión vehicular, al rol industrial, al empleo y la vocación productiva de la Región, así como a materias de salud.

Dónde pondrán la mirada los candidatos y candidatas al Gobierno Regional en caso de ser electos

Prioridad 1



Fernando Peña Rivera Partido Republicano

"Seguridad y orden público. La situación en la Región del Biobío es crítica. La irrupción del crimen organizado afecta no solamente a la Provincia de Arauco, sino también las áreas metropolitanas. Vamos a impulsar la construcción de una cárcel de alta seguridad en la Macrozona Sur para segregar a la población penal y así evitar que las bandadas de mayor peligrosidad sigan reclutando soldados. Combate frontal al narcotráfico y al crimen organizado".

Prioridad 2

"Congestión vehicular. La ruta 160 es la más congestionada del país, pues circulan 70 mil vehículos al día. Vamos a apoyar la concesión de la ruta Pie de Monte, terminar terceras pistas en la ruta 160, unir ruta costanera Mar con puente Industrial y soterrar principales cruces ferroviarios. Además, la ampliación de la avenida María Dolores como acceso y corredor de transporte desde la ruta 5 al centro de la ciudad. Con esto se fortalece la conexión del aeródromo María Dolores como una opción futura de terminal aéreo de la Región".

Diferencia con actual gestión

"Probidad. El escándalo del caso convenios puso en tela de juicio la capacidad de los gobiernos regionales para acceder a mayores niveles de autonomía. No más asignaciones directas. Todos los proyectos se votarán en el Core y serán evaluados. Además, perseguiremos responsabilidades civiles y penales y buscaremos la restitución de los \$1.000 millones que Proclutara le debe al Gore, así como los recursos que la Contraloría deduzca como impropcedentes. Por último, priorizaremos el uso del Presupuesto en gastos de inversión en obras de gran envergadura".



Ana Arnedo Gómez Independiente-Demócratas

"Pensamos en poner como objetivo la tecnología y seguridad a través de centros unificados de emergencia, tener un plan regional para que todas las comunidades puedan tener estas unidades. Hoy existe una en Hualpén, por lo que la idea sería replicar ese buen modelo y que todas las instancias de policía estén en una sola cabina para monitorear en tiempo real a las ciudades. También hay que fortalecer las capacidades de las policías en los 33 municipios y a la comunidad, con cámaras, alarmas y apoyo legal, psicológico y social a víctimas de delitos".

"Hay que generar nuevas industrias, como la valorización de los residuos y crear una nueva industria respecto de eso, así aprovechamos de deshacernos de la crisis sanitaria en la que nos encontramos. Es súper importante el diálogo y el capital social, por lo que fortaleceremos el rol de los comités productivos y potenciar las capacidades logísticas para mejorar la productividad a través de rutas estructurales (...) También hay que pensar en una región verde. Todo los ejes que propongo tienen que tener enfoque de género, inclusión y probidad".

"Hay que seguir fortaleciendo la equidad territorial. Eso se hizo y como consecuencia fui parte de esa administración, en donde todos los recursos se entregaron equitativamente a las 33 comunas. Nunca antes habíamos tenido una equidad territorial en recursos del Estado. Otra cosa a fortalecer son las denominadas Manzanas del Cuidado para que existan centros para todas las mujeres cuidadoras (...) También tenemos un espacio de reactivación económica, de salud, de encontrarse con otras y que en ese tiempo haya un profesional que cuide a sus enfermos".



Luciano Silva Mora Partido Social Cristiano

"Vamos a enfrentar la delincuencia (...) Mucha de esta violencia referida a inmigraciones incontroladas, narcotráfico, bandas organizadas y la violencia de la Macrozona Sur tiene que ver con un elemento político, porque aquí hay grupos políticos de izquierda más radicales que han propiciado todo ese contexto. Moveré políticamente la Región para que nuestros parlamentarios hagan la pega (...) Hay que tener designaciones de Carabineros en las entradas y salidas de las 33 comunas para tener controles efectivos y revisar maletas a camiones y camionetas".

"Lo segundo tiene que ver con el relacionamiento entre el Gobierno Regional, los procesos productivos, las industrias y la producción de inteligencia a través de las casas de estudio. Ese será un tema muy importante para mí, porque me preocuparé que gran cantidad de los proyectos e inversiones a grupos, ONG o universidades vayan destinados a la producción de investigación e inteligencia para desarrollar la productividad. Hoy estamos con el problema de que nuestra matriz productiva necesita diversificarse de manera urgente".

"Lo que haré es eliminar el compadrazgo y la utilización de ONG o fundaciones para depositar del Estado o hacer pagos políticos. Eso no ocurrirá en mi gobierno regional. Yo no tengo ninguna relación con ninguna ONG o fundación, no soy ni seré representante de ONG que reciban o hayan recibido plata del Gobierno Regional. Eso no puede pasar de ninguna manera y yo no tengo compromisos políticos de ninguna naturaleza en este tipo de tema de entrega de recursos. Los recursos se destinarán con libertad absoluta a aquellas cosas que se necesitan".



Mirtha Encina Ovalle Partido de la Gente

"Sin seguridad, no hay crecimiento ni tampoco desarrollo. Nosotros tenemos un plan de seguridad que tiene que ver mucho con la prevención del delito, de reuniones con las 33 comunas y hacer mesas de trabajo provincial para poder generar este proyecto de corto, mediano y largo plazo. Y eso se hará con las policías, porque tenemos que conocer las necesidades de cada comuna desde el punto de vista del edil y de las policías para entregarles a cada una el presupuesto y potenciar proyectos de prevención del delito en cada ciudad".

"Nos enfocaremos también en el crecimiento económico. Lo que pasa con Huachipato es un tremendo problema en la Región, por lo que hay que potenciar el desarrollo, impulsando el crecimiento de los puertos, a través del famoso proyecto ciudad-puerto, fortaleciendo el ecoturismo en las distintas provincias del Biobío e impulsando las pymes y las mipymes por medio de un centro de desarrollo regional. Vamos a convocar empresas y universidades para generar una colaboración público-privada y potenciar el emprendimiento y la innovación".

"Hay que reorganizar, porque tenemos un serio problema de probidad. Dentro de nuestra propuesta está el poder hacer una auditoría forense al Gobierno Regional para revisar las partidas presupuestarias, el gasto de personal, la correcta adjudicación de proyectos de aquí a varios años atrás, con apoyo de universidades. La información hay que entregarla a Contraloría para limpiar la casa y así poder avanzar (...) Eso será fundamental y tendrá que caer quien tenga que caer".



Sergio Giacaman Independiente-Chile Vamos

"La seguridad será nuestro foco. No escatimaremos en recursos para combatir la delincuencia. Impulsaremos iniciativas como la coordinación con las policías y municipios para implementar un sistema de cámaras de vigilancia con inteligencia artificial, pórticos lectores de patentes y mejorar la infraestructura policial. Crearemos un fondo regional exclusivo para seguridad, un sistema de análisis predictivo para identificar áreas de riesgo y un centro de monitoreo integrado entre ciudades. También adquiriremos tecnología avanzada para Carabineros y la PDI, como drones y GPS".

"Biobío tiene una vocación productiva diversa, con sectores clave como la pesca, manufactura, forestal, agricultura. Potenciaremos estas áreas con acciones que promuevan su sostenibilidad y desarrollo. Además, apoyaremos industrias emergentes como las creativas y tecnológicas. Enfrentaremos la crisis del acero y la crisis forestal con unidad, defendiendo los motores productivos a través de proyectos que prioricen el empleo, innovación, competitividad y sostenibilidad. Crearemos una oficina regional de inversión para coordinar, atraer y acelerar la inversión, destrabando permisos y fomentando el crecimiento".

"Una de nuestras principales prioridades será retomar y fortalecer la agenda de descentralización. Es clave otorgar mayor autonomía a las regiones para la toma de decisiones. Un proceso que lamentablemente se vio perjudicado por el caso Convenios. Nos comprometemos a corregir cualquier falta de transparencia y garantizar la eficiencia y probidad, y mantener una estrecha colaboración con los municipios. Este enfoque permitirá volver a poner el Gore al servicio de las personas, que se sientan representadas en las acciones que afectan su futuro".



Javier Sandoval Ojeda Partido Igualdad

"Reorientaremos la inversión hacia áreas deficitarias y urgencias regionales: un plan para la reconstrucción, mantenimiento y mejora de 50 escuelas, el mantenimiento y reposición de la flota ambulancias, del equipamiento clínico como de las instalaciones hospitalarias. Destinaremos recursos para enfrentar la crisis habitacional con la adquisición de nuevos suelos para viviendas sociales y fomentaremos empresas que contribuyan a su construcción y mejoras. Integramos los programas para cuidado de grupos vulnerables, en una red comunitaria que acceda a capacitaciones y ayudas técnicas".

"Impulsaremos un nuevo desarrollo regional y de planificación de las ciudades para un modelo económico transicional, sustentable y con identidad local, que considere los elementos de riesgo producto de los incendios, inundaciones y remoción en masa. Eso, mediante los instrumentos de ordenamiento territorial que son atribuciones del Gore, como el Plan Regulador Metropolitano y el Plan de Ordenamiento Territorial, incorporando además un Plan Maestro de Resiliencia e Hidrológica para nuestras ciudades y pueblos, además de una nueva Estrategia Regional de Desarrollo".

"La corrupción expresada por el tráfico de influencias, el uso de información privilegiada, el trato preferente, el conflicto de interés y el pago de favores atentan contra la confianza en el Estado, la innovación social y la participación. Debemos terminar con el ambiente propicio para la corrupción en el Gore, creando un consejo para la transparencia local y habilitando mecanismos de supervigilancia ciudadana, auditando la gestión anterior y adoptando las medidas judiciales frente a las responsabilidades administrativas y penales involucradas en el caso Convenios".



Alejandro Navarro Braun Independiente-Regiones Verdes Liberales

"La prioridad principal es la seguridad pública. Claramente, no es posible ningún tipo de desarrollo o de vida normal para una región o las personas si su vida está en riesgo. Por tanto, vamos a invertir en una nueva cárcel en la cordillera, vamos a desarrollar un proyecto que duplique el número de efectivos policiales y crearemos un centro de inteligencia policial contra el narcotráfico, el crimen organizado y los fraudes y la corrupción".

"La segunda prioridad es, sin duda, la salud. Nosotros denunciamos en 2018 que habíamos ocultadas más de 52 mil fichas de personas en lista de espera y eso terminó sin ninguna sanción, sin ninguna medida. Por eso, vamos a crear un hospital de médicos de dedicación exclusiva y espero que haya apoyo para atacar esas listas de espera porque la gente se está muriendo, 3 mil 688 personas fallecieron por no tener una intervención quirúrgica y más de 259 mil esperan una atención de un médico especialista".

"Lo que no puede continuar es la opacidad, la ocultad y el ocultamiento de información. La página web del Gobierno Regional contiene apenas 190 proyectos de más de 6 mil 300. No hay ningún mecanismo de control, de controloría ciudadana. Mi compromiso es establecer mecanismos de transparencia que garanticen el buen uso de los recursos. A veces se falla, pero no puede haber ocultamiento de información como ocurre hoy".